

Elche

Lourdes Carmona

Piloto de aviones. La provincia cuenta con una de las pocas mujeres de España que pilotan aviones. Se trata de la ilicitana Lourdes Carmona, que consiguió superar los mareos que sufría en cualquier medio de transporte para lograr su sueño. Su experiencia forma parte del libro «La universidad del éxito para mujeres».

«Superé los mareos durante el proceso de formación como piloto de avión»

JOSÉ ANTONIO MAS

■ De sufrir mareos en cualquier medio de transporte a acabar pilotando aviones de pasajeros. Esta es la historia de superación personal de la ilicitana Lourdes Carmona, que acaba de presentar el libro «La universidad del éxito para mujeres» en el que también participan otras mujeres de Estados Unidos, Canadá, Emiratos Árabes, Reino Unido, Dinamarca, Puerto Rico, Rusia o Irlanda, entre otros países.

Lourdes, que tiene 37 años, se marchó a Estados Unidos con 17 años para estudiar COU y perfeccionar su nivel de inglés. «Mejorar el inglés y la experiencia de sumergirme en otra cultura me llevó a Estados Unidos», relata Lourdes, quien asegura que «desde los trece años tuve claro que quería ser piloto de aviones».

La ilicitana era consciente de que su proceso de formación no iba a ser fácil. En este sentido, confiesa que «sufría cinetosis, y cada vez que subía a un medio de transporte me tenía que tomar la biodramina, y aún así me mareaba. Al final lo superé como parte de mi proceso de formación como piloto. Para llegar hasta donde estoy hoy, tenía que superarlo. Ha sido mi pista de despegue, todo un proceso de formación personal y profesional».

Así, para alcanzar su sueño, tuvo que trabajar muy duro. Lourdes cuenta que «para prepararme las pruebas del ejército del aire tuve que perder veinte kilos, superar la cinetosis, tener que estudiar ciencias cuando era una persona de letras, ir a otro país para mejorar mi nivel de inglés...».

No obstante, confiesa que «de niña era muy activa, me gustaban los deportes, y era una persona

«Para preparar las

pruebas con el ejército del aire tuve que perder unos veinte kilos»

«Estoy muy integrada

con mis compañeros, que siempre me han tratado con mucho respeto»

más ambiciosa. Yo no jugaba con la muñecas, sino que siempre estaba dando tumbos con la bicicleta», por lo que, gracias a su forma de ser, pudo acabar el proceso con éxito.

Lourdes es una de las doscientas mujeres españolas que ejercen en la actualidad como piloto de avión, un terreno dominado por hombres. Sobre este hándicap asegura que «me inicié en la aviación a los 18 años y me he integrado muy bien con el



La ilicitana Lourdes Carmona es una de las pocas mujeres piloto de avión de España. ANTONIO AMORÓS

resto de mis compañeros, que me han tratado con mucho respeto».

Con veinte años Carmona empezó a pilotar como instructora de vuelo, y a los 25 dio el paso a las líneas aéreas. Actualmente trabaja en una compañía española, realizando vuelos regulares.

Una trayectoria en la que ha acumulado alguna que otra anécdota. «Una ocasión entró una compañera al avión saludando, y un pasajero se dirigió a la azafata

y le preguntó: ¿Hay una mujer en cabina? Y la azafata respondió: No caballero, es un calamar. El hombre se sonrojó y pidió perdón», cuenta Carmona que sigue relatando que «en otra ocasión, volando a Pisa con otra compañera piloto llegamos diez minutos antes. Al llegar la azafata abrió la puerta, la dejó abierta y un pasajero se asomó y dijo: ¿Una mujer? Y le contestamos que una no, dos, y hemos llegado 10 minutos antes. La gente se sorprende».

La ilicitana reconoce que «no tenemos más compañeras por el tipo de trabajo. La mujer tira más para tener un trabajo cercano a casa, aunque no nos pongamos límites».

Además del libro, la ilicitana ha lanzado el proyecto «Listos para el despegue», donde reúne todo lo que aprendió estudiando en Estados Unidos y su experiencia como instructora de vuelo. Todo se puede consultar en listospardespegue.com.

«La grandeza se basa en los valores de las personas»

La ilicitana asegura que para volar lo esencial es tener «sentido común», además de buenos conocimientos

J. A. M.

■ La publicación «La universidad del éxito para las mujeres», en el que participa la piloto ilicitana Lourdes Carmona ha salido a la venta esta semana en Amazon, y en una horas se convirtió en el nú-

mero dos en ventas.

Lourdes explica que «en el libro 24 mujeres de todo el mundo contamos nuestra historia personal de superación. En la obra, que reúne un total de once nacionalidades, se ve que no hay diferencias ni culturales ni de religión a la hora de valorar a un ser humano. Todos pasamos por los mismos retos, los desafíos son los mismos, pero en diferentes países». Y es que, asegura la piloto, «la grandeza humana se basa en los valores de la persona».



Lourdes Carmona.

Llevar un avión, destaca la ilicitana, «es cuestión de formación y de cambiar el chip. Somos los responsables de la aeronave y de los pasajeros. Tenemos que operar de forma eficiente y segura, por lo que entra en juego el sentido común. Hay que conocer muy bien el avión y la meteorología».

Lourdes Carmona defiende que le gusta todas las partes del vuelo aunque «si tuviese que escoger alguna parte me quedaría con el aterrizaje. Cada vuelo es diferente, no hay dos iguales».